



OPINION

AGUAS PROFUNDAS

LUIS CARRILES

En defensa de Emilio Lozoya

En el año 2014, con Emilio Lozoya al frente de la dirección general de Pemex, el combate al mercado negro de combustibles estaba en su momento más alto y no era para menos, se robaban de los ductos y terminales de almacenamiento entre mil 200 y mil 300 millones de pesos al mes. Hablamos de que el reporte oficial era por unos 16 mil millones de pesos al año y la desesperación en la Secretaría de Hacienda, en ese entonces a cargo de Luis Videgaray, era enorme.

Pemex enfrenta una enorme crisis derivada de la falta de pagos a los contratistas, se hablaba de un máximo de hasta 120 mil millones de pesos, y se necesitaba dinero para mejorar la operación de la petrolera.

La sangría derivada del robo de combustible debería ser detenida. Los ataques a los ductos eran continuos, azotaron el Triángulo Rojo en Puebla, Tlaxcala y Veracruz. Hidalgo y la refinería de Tula alimentaron al crimen organizado, lo mismo el ducto de Tuxpan.

Lozoya, con apoyo del presidente y de la SHCP, convirtió a la Gerencia de Seguridad Física de Pemex, el 14 de abril de 2014, en la Subdirección de Salvaguarda Estratégica y puso a cargo al general brigadier en retiro, León Trauwitz, a cargo porque la idea era igualar el poder de fuego de los huachicoleros que perforaban a diestra y siniestra sus ductos.

El chiste es que llegaban funcionarios estatales, gobernadores, empresarios, legisladores, procuradores, secretarios del gabinete a la oficina del director de Pemex, amigo

personal -todavía en ese entonces- del presidente Enrique Peña Nieto y le planteaban los riesgos, problemas, crisis que generaban los huachicoleros y como se estaban convirtiendo ya en crimen organizado.

Lo primero que hacía Lozoya después de la presentación era mandarlos con el general Trauwitz, que los recibía en su oficina en la Torre de Marina Nacional, café, té, agua, refrescos. Con algunos era más atrevido wiskito, tequilita, mezcalito, dicen que ofrecía mientras se sentaba en su mesa de juntas con sus más cercanos a escuchar a los enviados del director Lozoya.

Pedía pruebas como videos, fotos, ubicaciones, nombres, horarios, descripciones de los operativos, posibles vínculos, detalles, detalles, detalles. Lo peor es que se los daban. León Trauwitz sabía todo lo que se había investigado antes, sabía perfecto el actuar de las policías locales, su poder de fuego, los nombres de los responsables en seguridad de los estados y de los municipios.

Actualmente la FGR acusa al general Trauwitz de protegerlos entre enero de 2015 y agosto de 2016. El 17 de diciembre de 2022 lo aprehendieron en Vancouver y salió con libertad limitada el 14 de marzo de 2022 con el favor de la Corte de la Columbia Británica.

BUZOS

Pemex, de Octavio Romero, diseñó un programa especial para taponar 940 pozos en localidades petroleras del país hasta 2024, y según la información de la petrolera se están priorizando los pozos abandonados que representan un mayor riesgo por su cercanía a poblaciones y cuerpos de agua. La idea es reducir los riesgos críticos ambientales heredados de la falta de inversión en administraciones pasadas, lo que generó el deterioro de instalaciones estratégicas y el abandono de pozos que habían dejado de ser productivos situación que eventualmente ponía en riesgo a la población, el medio ambiente y al propio personal de la empresa.

twitter: @luiscarrujos